
Dimanche 7 janvier – Fête de l’Epiphanie du Seigneur 
Année B 

 

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (2, 1-12) 
 

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des 
mages venus d’Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs 
qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l’orient et nous sommes venus nous 
prosterner devant lui. » 
En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du 
peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit 
par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n’es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira 
un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à 
quelle date l’étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur 
l’enfant. Et quand vous l’aurez trouvé, venez me l’annoncer pour que j’aille, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après 
avoir entendu le roi, ils partirent. 
Et voici que l’étoile qu’ils avaient vue à l’orient les précédait, jusqu’à ce qu’elle vienne s’arrêter au-dessus de l’endroit où se 
trouvait l’enfant. Quand ils virent l’étoile, ils se réjouirent d’une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent 
l’enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent 
leurs présents : de l’or, de l’encens et de la myrrhe. 
Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin. 
 

Méditation –L'étoile 
 

Combien d’étoiles il y a dans le ciel ! Et pourtant, les Mages en ont suivi une autre, nouvelle, qui brillait pour 
eux beaucoup plus. Ils avaient scruté longtemps le grand livre du ciel pour trouver une réponse à leurs interrogations – ils 
avaient le cœur inquiet –, et finalement la lumière était apparue. Cette étoile les a changés. Elle leur a fait oublier leurs 
intérêts quotidiens, et ils se sont immédiatement mis en route. Ils ont écouté une voix qui, de l’intérieur, les poussait à suivre 
cette lumière – la voix de l’Esprit Saint qui opère en tous – ; et elle les a guidés jusqu’à ce qu’ils trouvent le roi des juifs dans 
une pauvre maison de Bethléem. 
Tout cela est une leçon pour nous. Aujourd’hui, répéter la question des Mages nous fera du bien : "Où est le roi des juifs qui 
vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l’Orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui" (Mt 2, 2). Nous sommes 
invités, surtout à une époque comme la nôtre, à rechercher les signes que Dieu offre, sachant qu’ils demandent notre 
engagement pour les déchiffrer, et comprendre ainsi sa volonté. Nous sommes convoqués à aller à Bethléem pour trouver 
l’Enfant et sa Mère. Suivons la lumière que Dieu nous offre – petite… ; l’hymne du bréviaire nous dit de manière poétique 
que les Mages lumen requirunt lumine : cette petite lumière –, la lumière qui émane du visage du Christ, plein de miséricorde 
et de fidélité. Et, une fois arrivés devant lui, adorons-le de tout notre cœur, et présentons-lui nos dons : notre liberté, notre 
intelligence, notre amour. La vraie sagesse se cache dans le visage de cet Enfant. C’est là, dans la simplicité de Bethléem, que 
se trouve résumée la vie de l’Église. C’est là la source de cette lumière, qui attire à elle toute personne dans le monde, et 
oriente le chemin des peuples sur la voie de la paix. 
Les mages, nous dit l’Evangile, "quand ils virent l’étoile [...] se réjouirent d'une très grande joie" (Mt 2, 10). Pour nous aussi, 
c’est une grande consolation de voir l’étoile, c’est-à-dire de se sentir guidés et non pas abandonnés à notre destin. Et l’étoile 
est l’Evangile, la Parole du Seigneur, comme le dit le psaume : "Ta parole est la lumière de mes pas, la lampe de ma route" 
(118, 105). Cette lumière nous guide vers le Christ. Sans l’écoute de l’Evangile, il n’est pas possible de le rencontrer ! En effet, 
c’est en suivant l’étoile que les mages arrivèrent jusqu’au lieu où se trouvait Jésus. 
 

Pape François – Méditations sur Noël 
 

"Merci aux membres de la communauté Réjouis-Toi d'avoir animé la messe paroissiale de ce dimanche." 
 

Quelques nouvelles de l'abbé Paul hospitalisé à Vignalou depuis le 26 décembre, il va nettement mieux. Le personnel 
dévoué à son service et de nombreux amis viennent le visiter et prennent soin de lui. Continuons à le porter dans nos 
prières, et par notre attention. 
 

Lundi 8 janvier à 14h30 en l’église de Gelos, obsèques d’Ana Altemir. 
 

Mardi 9 janvier à 19h30 en l’église de Mazères, louange et Adoration avec le groupe des jeunes pro "Ashiral’Adonaï". 
 

Mercredi 10 janvier à 15h, messe de l’Epiphanie à la maison de retraite "Beau Manoir" 
                                          à 20h30 au CDB, lectio divina de l’évangile selon St Jean " Jésus, Chemin, Vérité et Vie" 
 

Jeudi 11 janvier à Salies de Béarn, Vœux de Mgr Aillet au clergé 
 

Vendredi 12 janvier à 20h, église St Paul : Soirée Foi et Culture. "Chanter l’Espérance" avec Claire Beaudoin. 
 

Samedi 13 janvier à 18h en l’église de Mazères : Messe du 2ème dimanche du Temps Ordinaire 
                                      à 20h30 : rencontre du groupe des catéchumènes 
 

Dimanche 14 janvier à 10h30 en l’église de Gelos : Messe du 2ème dimanche du Temps Ordinaire 
 

A Venir. Coteaux Païs organise le 20 et 21 janvier une halte spirituelle sur le thème "Semer des graines de Paix". 
Abbaye de Belloc. Inscription avant le 16 janvier 2024. Les places sont limitées. bayonne@coteaux-pais.net 
 


